
一 般 質 問 総 括 表 

   ［令和３年９月７日（火）・８日（水）・９日（木）・１０日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）現状と今後の取組について 

 ア 本市における感染者数の推移と現状について 

  イ ワクチン接種の状況と今後の取組について 

  ウ 妊婦さんに対する感染症対策について 

  エ 本市における在宅及び宿泊施設療養者の現状と対策につい 

   て 

  オ 新設された相談案内窓口について 

  カ 家庭内感染の防止の取組について 

  キ 本市の経済対策について 

  ク 小・中学校における感染症対策について 

  ケ 幼稚園・保育園における感染症対策について 

市 長 

 

２ 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 岩国基地問題について 

（１）土地利用規制法について 

（２）基地所属機外の戦闘機及び艦船の寄港について 

（３）岩国日米協議会の確認事項の見直しについて 

２ 人口減少問題について 

（１）人口減に対する市の施策について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

３ 

１６番 

岡勝則 

議   員 

１ コロナ禍における本市の医療体制について 

（１）本市の受入れ可能病床数について 

（２）受入れに対する市民の懸念について 

（３）妊産婦への特別な配慮について 

２ 本市の新型コロナワクチン接種の現状について 

（１）現在の接種状況について 

（２）小・中学生に対するワクチン接種について 

３ 脱炭素社会実現に向けた本市の取組について 

（１）ハード面の取組について 

（２）地域脱炭素ロードマップを踏まえた取組について 

（３）脱炭素を実現する先行地域の設定について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

４ 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ スポーツ振興について 

（１）本市の取組について 

２ インクルーシブ教育について 

（１）本市の取組について 

市 長 

 

市 長 
 

５ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 職員配置と市民サービスについて 

（１）玖珂支所における職員数減が住民サービスに与える影響につ

いて 

２ 農業委員会の委員等の定数減について 

（１）農業委員会の委員の定数減の根拠について 

（２）農地利用最適化推進委員の定数減の根拠について 

市 長 

 

 

市 長 
 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

６ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 認知症施策推進大綱における本市の取組について 

（１）認知症に対する普及啓発・予防について 

（２）早期発見・早期対応・医療体制の整備について 

（３）認知症バリアフリーの推進について 

２ 健康寿命の延伸について 

（１）骨粗鬆症対策について 

３ サンライフ岩国の運用・管理について 

（１）コロナ禍における受付状況と運用状況について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

７ 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 防災対策について 

（１）残土処理・盛土について 

２ 小・中学生の登下校時の安全対策について 

（１）通学路上の危険箇所について 

３ いじめ対策について 

（１）現状と今後の取組について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

８ 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 岩国市の幹線道路について 

（１）岩国大竹道路の進捗状況について 

（２）藤生長野バイパスの取組について 

２ 土砂埋立て等の規制に関する条例について 

（１）本市の取組について 

３ デジタルトランスフォーメーションについて 

（１）本市の取組について 

４ 岩国市ＧＩＧＡスクール構想について 

（１）本市の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

９ 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 公園等でのキッチンカー営業について 

（１）愛宕山ふくろう公園の利用状況について 

（２）愛宕山ふくろう公園内でのキッチンカーの営業利用について 

（３）新たに事業参入を希望する市民へのサポートについて 

２ 学校飼育動物について 

（１）本市における学校飼育動物の状況について 

（２）今後の取組について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

10 

２３番 

石原  真 

議   員 

１ 地域包括支援センターについて 

（１）来年からの民間委託の理由と経緯、進捗状況について 

（２）サービスの公平・公正と業務の中立化について 

（３）今後の保健センターの役割について 

２ 岩国市ＬＩＮＥアカウントにおける「道路・公園に関する通

報」について 

（１）導入からこれまでの実績と周知について 

（２）通報から補修までのプロセスについて 

（３）維持管理職員の充実について 

３ 職員の定年延長について 

（１）市の導入スケジュールについて 

（２）導入に伴う再任用職員の処遇改善について 

（３）定年延長による新規採用者の計画的確保について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）デルタ株の感染拡大について、特に学校等での対応について 

２ 熱海市の土石流から埋立てに関わる岩国の課題について 

（１）同様の災害等の防止に対する市としての現状認識と対応につ 

いて 

３ 図書館の利用と学生などへの配慮について 

（１）総合センター 奏での学習コーナーについて 

４ 錦川流域の木材活用と今後の方針・対応について 

（１）５０～６０年前に植樹した杉やヒノキが成長しているが、急 

峻であり、伐採・集積が困難なため、今後の対応をどう考える 

かについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

12 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 犯罪被害者に寄り添う社会の実現について 

（１）犯罪被害者支援の現状の取組について 

２ 誰も取り残さない社会の実現について 

（１）デジタル庁発足に伴う市の取組について 

（２）スマートフォンなどの情報通信機器の活用について 

３ 誰もが安心して暮らせる社会の実現について 

（１）聴覚障がい者への支援について 

（２）手話の普及促進について 

（３）電話リレーサービスの普及について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

13 

１８番 

松川卓司 

議   員 

１ 人口減少問題について 

（１）本市における人口減少・流入・流出の現状について 

（２）移住・定住政策について 

（３）コロナ禍における課題と今後の展望について 

２ スポーツ振興について 

（１）義務教育課程における部活動の在り方について 

（２）本市におけるスポーツ振興の考え方について 

（３）スポーツを通した「街づくり」について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

14 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 令和３年度介護保険制度改正について 

（１）特定入所者介護（介護予防）サービス費の見直しについて 

２ 市営プールについて 

（１）現状の課題と今後の方針について 

３ 自治会活動について 

（１）自治会アンケートの実施結果から見えてきた課題について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

15 

３０番 

山原司 

議   員 

１ 米軍岩国基地との防災体制について 

（１）大きな自然災害における米軍岩国基地との防災体制について 

２ 岩国市手話言語条例について 

（１）手話言語条例の内容と重点項目について 

市 長 

 

市 長 
 

16 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 生活保護について 

（１）岩国市の生活保護行政の現状について 

２ 南岩国地区都市再生整備計画事業について 

（１）南岩国駅周辺整備事業の経緯と進捗について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

17 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 農業振興の取組について 

（１）土壌改良補助制度について 

（２）新規就農支援について 

２ ＮＩＥ教育について 

（１）活字離れの現状について 

（２）今後の取組について 

３ ＢＣＰについて 

（１）今後の計画策定について 

（２）リモートワークの導入について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

18 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 在日米軍再編計画について 

（１）平成１８年５月に在日米軍再編計画が決定し約１５年経過。

その後の計画遂行の現状と課題について 

（２）再編交付金が令和３年度で終了する。岩国市に特化した再編

交付金に代わる支援策について 

（３）安心・安全対策４３項目要望中の防音工事の拡大と事務所・

店舗等の防音工事について 

２ 岩国市新ごみ焼却場（サンライズクリーンセンター）について 

（１）２０年間の運営管理業務委託契約に基づく施設運営について 

３ 岩国市を山口県東部の中核都市に移行することについて 

（１）岩国市が弱いとされる製造業等の企業誘致について 

（２）人口減少に歯止めがかからない、その原因と対策について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

19 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 岩国基地の評価について 

（１）基地交付金について 

（２）英語交流のまちＩｗａｋｕｎｉ創生プロジェクトについて 

２ 岩国駅前南地区にぎわい創出施設の導入機能について 

（１）今後の取組について 

３ 道路の安全確保について 

（１）事故の状況報告について 

（２）危険箇所点検について 

（３）道路標示の保全について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

20 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 中山間地域振興における観光について 

（１）各計画と所管について 

（２）これまでの取組と評価方法について 

２ 科学センターについて 

（１）テーマとコンセプトについて 

（２）外部団体との連携について 

（３）人員配置について 

（４）運営に関する予算について 

市 長 

 

 

市 長 

 

21 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 本市の小児医療について 

（１）本市の小児医療（救急含む）の現状について 

（２）岩国市医療センター医師会病院救急センターの小児医療につ

いて 

（３）小児救急医療電話相談＃８０００と救急相談センター広島広

域都市圏＃７１１９の利用状況と対応について 

（４）病児保育について 

市 長  



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

22 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 公共施設の方向性について 

（１）指定管理（二鹿野外活動センター）について 

２ 消防団員の処遇改善について 

（１）火災発生時の出動要請方法の改善について 

３ 地域福祉について 

（１）市民の知る権利と行政の知らせる義務について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

23 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 指定管理者制度について 

（１）取組状況と評価方法について 

２ 住宅行政について 

（１）市営住宅における諸課題について 

３ 科学センターについて 

（１）移転を予定している科学センターの検討状況と課題について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 


